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生命をいつくしみ、人の尊厳を重んじる心  

  校長  馬場  誠  

 標題の「生命をいつくしみ、人の尊厳を重んじる心」とは、調布市教育委員会の基本方

針の一番目に掲げている言葉です。今月は「いのちと心の教育月間」として特にこの方針

を前面に押し出し、意識して取り組む一か月となります。また、全国では 12 月 4 日から

10 日まで人権週間の取組が行われます。今月は「命」そして「人権」について生徒たちに

も深く考えてもらいたいと思っています。  

今年の 4 月に「こども基本法」が施行されました。この基本法の目指すところは「こど

もまんなか社会」です。すなわち、常に子どもの最善の利益を第一に考えて、子どもに関

する取組や政策がわが国の真ん中に据えられる社会を目指していこうとするものです。こ

の法律ができた背景には、現代社会の中で、子どもを巡る様々な問題が現れたことがあり

ました。少子化問題もありますし、子供の貧困、虐待、ヤングケアラー、いじめ、不登校

など、子どもが幸福に生きる上で、社会の中で解決しなければならない数多くの問題が存

在し、対応を迫られています。  

学校でも、この法律ができる以前から、子どもたちの幸せを願い、子どもの成長を第一

に考えて見守る体制を作っています。たとえば、毎週会議（運営委員会、生活指導部会、特別

支援委員会等）を開き、生徒の細かい変化も見逃さず情報交換を行い、教職員でチーム体制

を組み、誰一人取り残しのないようサポートを継続しています。また、毎月アンケートを

とって、声に出して伝えるのに抵抗がある生徒にも素直な気持ちが出せるよう機会を設け

たり、スクールカウンセラーによる相談、スクールサポーターや特別支援コーディネータ

ー（養護教諭が兼務）による寄り添った見守りなど、いつでも生徒の心を支える体制を整え

たりしています。また、必要に応じて市内の教育相談機関、福祉関係機関、警察、地域団

体などと連携し、様々な方面から子どもの健全な成長を支えられるようにしています。  

もちろん生徒自身が高い人権意識をもち、思いやりのある行動がとれるよう成長を促す

のも、大切な教育活動の一つです。本校では「心理的安全性」を掲げ、生徒が安心して自

分の意見を言える居場所づくりを進めていますが、先日「話し手が話しやすいようにうな

ずきながら話を聞いているか」というアンケートを取ったところ 88.5％もの生徒が肯定

的評価の回答でした。子ども基本法の大きな柱の一つに子どもの意見表明とその尊重とい

うのがありますが、今後は、このように自分の意見が尊重される仲間集団の中から出てき

た生徒の声を、学校づくりにいかしていきたいと思っています。  

12 月 13 日は道徳授業地区公開講座を開き、生命の尊さについて考えます。ぜひ授業を

ご覧になり、ご家庭でも生命の尊さや人権について考えていただけたらと思います。  
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あいさつ運動週間《10/3０～1１/２》 
 市内の小・中学校では、6 月・11 月を「あいさつ運動」月間としています。本校

でも 10/3０（月）～11/2（木）まで生徒の登校時に生徒会役員を中心にあいさつ運

動を行いました。登校してきた生徒も生徒会役員のあいさつに答えてあいさつを返し

ていました。当日は、保護者の皆様や地域の方々、教員も一緒に参加した取組になり

ました。今後とも、いつでもどこでもあいさつができる八中生を目指していきます。  

ぽかぽかタイム《１１/２１(火)》 

生徒会主催のぽかぽかタイムを行いました。今

年度 2 回目となるぽかぽかタイムの種目はドッジ

ビーに決まりました。前日の生徒会朝礼で、クラ

スの代表者がくじ引きを行い、対戦クラスを決め

ました。当日は、まさにぽかぽかな日になり、昼

休みには、学年を越えた対戦相手とドッジビーを

楽しみました。ほとんどの生徒が参加し、教員チ

ームも加わり、和やかな雰囲気の中、楽しい生徒

会行事となりました。  

社会を明るくする運動「中学生意見発表会」《１１/２５(土)》 

11 月 25 日（土）に、調布市文化会館たづくりで

「社会を明るくする運動」の中学生意見発表会が行われ

ました。 

  第八中学校からは生徒会長  □□□□さんが学校代

表として、意見を発表しました。□□さんは「掃除で心も未

来もきれいに」というテーマで意見を述べ、集まった多くの

人の前で堂々と発表していました。発表前は緊張している

様子も見られましたが、終わった後のホッとした、それでいてやり切った充実感の溢れる表情が印  

象的でした。碧さんとても素晴らしい発表でした。                                             

生徒会担当教諭  齊藤  

三者面談が始まりました。《１２/１(金)～８（金）》 

今年も三者面談が始まりました。この機会にこれまでの生徒の皆さんの成長を確認

しながら、さらに大きな一歩を踏み出せるような話し合いになればと思います。面談

の時間は限られていますが、学校生活で楽しかったことや不安なこと、感じているこ

となども話題にしていただき、それらを参考に新たな目標を立ててください。 
 
 
 
 
 

 

 

ボランティア表彰  

◇第 46 回調布市福祉まつり ＜出演＞   ダンス部  

＜チャリティー茶会＞ 1 年   □□□□・□□□□    

◇ふれ愛のつどい 2 年   □□□□  1 年  □□□□・□□□□   ダンス部  

◇つつじヶ丘児童館まつり  ＜出演＞ ダンス部  

 

 

 

 


